

auch sein eigener Sohn im Kampfe gefassen sei, so war er trotzdem un schlüssig, weil auch die ihm gegenüber im Hauptlager unter Craterus Zurückgebliebenen zum Uebergange Niene machten. Doch entschloß er sich zulezt, mit seiner Gesamtmacht gegen Alexander selbst vorzugehen, und mit den Kerntruppen der Macedonier und ihrem Könige selbst eine Schlacht zu wagen; allein dessen unerachtet ließ er einige Elephanten mit einem kleinen Heerhaufen im Lager zurück, um die Reiter des Craterus vom Ufer zurückzuschrecken. Er selbst nahm seine ganze, etwa viertausend Mann starke Reiterei, seine sämtlichen dreihundert Streitwägen, zweihundert seiner Elephanten <sup>1)</sup>, und den Kern seines Fußvolkes, gegen dreißigtausend Mann zählend, und zog damit Alexandern entgegen. Als er aber auf einen Boden gelangte, wo sich kein Roth mehr zeigte, vielmehr durch den Sand ein durchaus ebener und fester Grund gebildet war, geeignet zum Ansprennen und Herumwerfen der Kofse, da stellte er sein Heer in Schlachtordnung auf und zwar voran in einer Linie die Elephanten, in Abständen von nicht weniger denn einem Plethrum <sup>2)</sup>, einen von dem andern, so daß sie vor den Reihen seines gesammten Fußvolkes sich in der Fronte ausbreiteten, und nach allen Seiten hin der Reiterei Alexanders Furcht einflößten. Uebrigens glaubte er auch gar nicht, daß Jemand von den Feinden es wagen würde, in die Zwischenräume der Elephanten einzubrechen, wie nicht zu Pferde, wegen des Scheuwerdens der Kofse, so noch viel weniger zu Fuß; denn von vorne würden sie durch den Angriff des schweren Fußvolkes zurückgedrängt und von den gegen sie gekehrten Elephanten müßten sie zertreten werden. Hinter diesen war sein Fußvolk aufgestellt, nicht gleiche Linie mit den Thieren haltend, sondern in einer zweiten Linie hinter den Elephanten, so daß in die Zwischenräume die einzelnen Scharen desselben eingeschoben waren. Auch auf den Flügeln hatte er noch über die Elephanten hinaus Fußvolk aufgestellt; auf beiden Seiten aber vor dem Fußvolke stand seine Reiterei, und vor dieser auf beiden Seiten seine Streitwägen <sup>3)</sup>.

## 16.

Dies war die Schlachtordnung des Porus. Kaum bemerkte Alexander die Aufstellung der Indier, als er seine Reiterei Halt